

## HOMÉLIE

Dimanche après dimanche, ces dimanches, que nous appelons « ordinaires », servent à fortifier notre foi. Nous recevons une nouvelle parole de Dieu, nous la confrontons à une nouvelle situation ; en même temps nous pouvons dialoguer avec de nouveaux partenaires ou adversaires. Dans sa récente encyclique « Tous frères », notre pape François ne manque pas de souligner la nécessité et la richesse du dialogue.

### DES CROYANTS

Dimanche dernier, Jésus reprochait à ses disciples leur manque de foi. Aujourd'hui, Jésus dit à la femme guérie : « Ta foi t'a sauvée » et à Jaïre, qui demande la guérison de sa fille : « Ne crains pas. Crois seulement ». Nous pensons que l'un et l'autre ont la foi. Ils croient en Jésus. La femme guérie voit bien Jésus comme source de vie. Mais elle imagine qu'on peut disposer de lui à son insu. Le geste de toucher le manteau est lourd de foi, mais de quelle foi s'agit-il ? La foi est du domaine de la relation. Elle est confiance en la liberté de l'autre, de ses décisions. Rien de tel ici. On prend Jésus comme on prend un remède. Alors, Jésus va l'obliger à passer dans l'aire de la parole, de la communication. Il la fait parler, il lui fait dire toute la vérité. C'était par derrière, en catimini, que la femme voulait toucher la frange du manteau. Maintenant, c'est face à face qu'elle parle, condition nécessaire pour une alliance vraie. Quant à Jaïre, il avait demandé une « imposition des mains ». Jésus ne la fera pas. Il prendra la main de la petite fille et lui parlera : « Lève-toi ». « Lève-toi » : le mot qui dit la Résurrection. Image du Christ venant arracher l'humanité à la souffrance et à la mort.

### GUÉRIE ET SAUVÉE

La foi de la femme était mêlée de crainte, celle de Jaïre aussi. Le miracle, vécu comme une rencontre et non plus comme un simple prodige, fera passer ces deux personnes de la peur à la foi plénière. Jésus ne dit pas : « C'est moi qui t'ai sauvée et guérie », mais : « Ta foi t'a sauvée... Sois guérie de ton mal ». Il montre que la guérison ne vient pas seulement de lui qui agirait comme un magicien et s'attribuerait l'honneur du miracle. Il permet à la personne de se prendre en charge, d'être le sujet de sa propre histoire. Elle pourra découvrir que la guérison se trouve en elle, dans la relation de confiance et de liberté. De même, le retour à la vie de la fille de Jaïre ne dépend pas d'une imposition des mains, mais de la foi du père : « Crois, seulement ». La foi chasse la crainte.

### TALITHA, KOUM

« Jeune fille, lève-toi ». Marc rapporte les paroles de guérison en araméen, la langue que parlait Jésus. La puissance de Jésus a tellement marqué Pierre qu'il n'a pu oublier ces mots. Il y a deux manières de mourir. On peut perdre sa vie soit dans une sorte d'hémorragie quotidienne à l'image de l'hémorroïsse, soit brutalement à l'instar de la fille de Jaïre. Dans les deux cas, Jésus peut sauver ceux qui entrent en contact avec lui par la foi. Pour le rejoindre, deux gestes sont possibles, on peut s'approcher et toucher Jésus ou bien être pris par la main. En priant, en communiant à la messe, un fidèle, porté par la foule, peut aussi presser Jésus ou bien le toucher vraiment par un acte de foi. Parfois, c'est aussi le Christ qui vient à notre rencontre pour nous prendre par la main. Les deux récits de l'évangile sont mêlés. Nous pourrions retenir le plus percutant : « Talitha cum ! ». Debout ! Lève-toi ! Réveille-toi ! Reprends toute ta place au milieu de tes frères pour leur vie, leur service et leur joie. En ces jours d'élections législatives, c'est le moment de le réaliser.

AMEN

**Père Jean-Marie ROUMÉGOUX**



# FEUILLE DOMINICALE

## DU 30 JUIN AU 7 JUILLET 2024



### HORAIRES D'ÉTÉ

#### MESSES EN SEMAINE

**Du 2 juillet au 6 septembre**

St JM Vianney : mardi et vendredi à 18h

St Martin : mercredi à 18h

suivie de l'adoration

St Jacques : jeudi à 18h

#### MESSES DOMINICALES

**Du 7 juillet au 1<sup>er</sup> septembre**

**Samedi** : 18h30 à St JM Vianney

**Dimanche** : 9h30 à St Jacques

11h à St Martin

#### ACCUEIL

**DU 9 JUILLET AU 30 AOÛT**

Uniquement à St JM Vianney,  
les samedis de 10h à 12h

#### CHAPELET

17h à 19h Tous les jeudis  
à St JM Vianney (À l'église salle HLA)

12h à 13h Tous les vendredis  
à l'église St Martin

**Programme complet et actualités  
sur le site internet de la paroisse  
<http://paroisse-pessac.fr>**

### RENCONTRE DES AMIS

De François d'Assise

**Mardi 2 juillet**

**18h30 à St JM Vianney (salle HLA)**

Les amis de François d'Assise vous proposent de venir découvrir la personnalité qui a influencé la doctrine sociale de l'Église à travers les lettres du Saint Père

### PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

**Mercredi 3 juillet 20h30**

St JMV (salle HLA)

### LA RÉALITÉ SCIENTIFIQUE DE LA CRISE ENVIRONNEMENTALE

*Conférence*

*par Frédéric VAN LAUWE, paroissien*

**Rendez-vous le 3 juillet à 20h15  
au centre pastoral St JM Vianney**

*23 rue Félix Pessac*

### PARTAGE DE L'ÉVANGILE

**Jeudi 4 juillet**

16h à l'église St Jacques

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58  
2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81  
51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>

Adresse mail : [contact@paroisse-pessac.fr](mailto:contact@paroisse-pessac.fr)

## MOT DU CURÉ

Frères et sœurs,

Jeudi, l'évangile du jour nous rappelait à travers la parabole de la maison bâtie sur le roc que notre vie chrétienne, nos rites et nos prières ne trouvaient sens qu'à partir du moment où nous cultivons la conscience que vivre religieusement pour un chrétien c'est savoir quelle maison on construit.

Nous pouvons bien lire le livre de la genèse avec religiosité, sans entendre dans l'invitation initiale de Dieu à garder et cultiver la terre, notre nécessaire mobilisation pour une autre économie, un autre rapport aux ressources naturelles, une autre justice, un autre modèle de vie personnelle et sociale.

Mais dès lors cette parole ne signifie plus rien pour nous aujourd'hui et elle perd son sens si elle n'éclaire pas le présent et notre quotidien.

Nous ne devons pas dissocier la Parole de Dieu, le culte, la prière du monde que nous construisons, car que nous le voulions ou pas, nos manière de vivre, de consommer et de travailler engendrent le monde dans lequel nous vivons, le réforme ou le conforte !

On ne peut être chrétien en oubliant l'horizon immédiat de notre vie, construire la maison de Dieu, notre maison aussi, avec lui !

Et tout l'enseignement de la Bible est d'abord là pour nous décrire cette maison dans le détail. La vie chrétienne n'est pas une mystique confuse, c'est une mystique d'amour et donc incarnée dans 3 soucis fondamentaux : grandir dans la connaissance et l'amour de Dieu ; dans l'amour personnel pour les autres; construire un vivre ensemble de respect, de justice et une économie humaine, efficace et pérenne.

Nos votes de ce jour doivent être pour chacun de nous l'exercice éclairé de cette responsabilité chrétienne, comment aujourd'hui dans ce vote, je pense pouvoir contribuer à construire la maison de Dieu ?

La réponse est remise à chacun, prions pour notre communauté nationale avec les évêques de France.

**Père Frédéric-Marie LAUROUA**

## PRIÈRE POUR LA FRANCE

Dieu de vérité et de bonté,  
en ces temps de décisions fortes pour notre pays la France,  
aide-nous à discerner ce qui est juste.  
Renouvelle en nous le goût de servir  
pour que nous accomplissions nos tâches avec cœur  
et garde-nous de mépriser quelque être humain que ce soit.  
Viens Saint Esprit, éclairer ceux et celles qui seront choisis comme députés ou auront  
à gouverner notre pays.  
Qu'ils puissent ensemble chercher le meilleur pour nous tous.  
Imprime en eux un grand sens du service du Bien commun.  
Sainte Vierge Maire, Ste Jeanne d'Arc, Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus,  
veillez sur notre pays.  
Qu'il soit une terre de liberté, de justice, de fraternité  
et se tienne à la hauteur de son rôle dans l'histoire.  
Aidez-nous à y être, à notre modeste place  
mais selon toute notre responsabilité, des disciples de l'Évangile. Amen.

## LECTURES

**PREMIÈRE LECTURE** : Lecture du livre de la Sagesse (Sg 1, 13-15 ; 2, 23-24)

**PSAUME : 29 (30), 2.4, 5-6ab, 6cd.12, 13**

**R/ Je t'exalte, Seigneur : tu m'as relevé.**

Je t'exalte, Seigneur : tu m'as relevé,  
tu m'épargnes les rires de l'ennemi.  
Seigneur, tu m'as fait remonter de l'abîme  
et revivre quand je descendais à la fosse.

Fêtez le Seigneur, vous, ses fidèles,  
rendez grâce en rappelant son nom très saint.  
Sa colère ne dure qu'un instant,  
sa bonté, toute la vie.

Avec le soir, viennent les larmes,  
mais au matin, les cris de joie.  
Tu as changé mon deuil en une danse,  
mes habits funèbres en parure de joie.

Que mon cœur ne se taise pas,  
qu'il soit en fête pour toi,  
et que sans fin, Seigneur, mon Dieu,  
je te rende grâce !

**DEUXIÈME LECTURE**: Lecture de la lettre de St Paul aux Corinthiens (2Co8, 7.9.13-15)

**ÉVANGILE** : de Jésus Christ selon Saint Marc (Mc 5, 21-43)

## INTENTIONS DE PRIÈRES

**PRÉSENTATION à la communauté** (*en vue du baptême*)

**À St Martin** : Antoine LABORDE - Charlotte SALOU

### OBSÈQUES

Geneviève LEROUX

### BAPTÊMES

Liandro CORRALES - Anna GRISET

## ENTRÉE EN CATÉCHUMÉNAT, EN CHEMIN VERS UN SACREMENT(JEUNES)

Kenzy - Loai - Paul-Antoine - Jérémy - Maéva - Léna - Luna - Chemsy

## MESSES DEMANDÉES

**Samedi 29 juin - 18h30 à St JM Vianney**

- Pour les défunts de la famille ROBERT - de la famille VERBEKE
- A la mémoire de Véronique TOUZÉ